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El Apostol Es Fiel a Su Llamado
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mistranscriptions. Please refer to the original audio if you are in any doubt.
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Preacher: Charls Gomez

[0:00] De nuevo una calorosa bienvenida a todos los que nos acompañan en esta tarde.

! Que Dios les bendiga grandemente.! Permítame orar antes de pasar al pasaje que nos
corresponde hoy en Hechos capítulo 18.

Oremos. De nuevo, bendito Señor y Dios nuestro, nos postramos ante Ti para darte
gloria, para exaltarte, para alabarte.

Tú eres santo, santo, santo. Los ángeles, los querubines y serafines continuamente están
postrados ante Ti adorándote día y noche.

Y nos unimos a ellos en esta tarde. Obra nuestros corazones, recibe nuestras alabanzas.
Que la sangre del Cordero nos cubra.

[1:08] Perdone todos nuestros pecados. Y que los que no te conocen, Señor, sean atraídos a
Ti. Usa Tu Palabra y gloríficate.

Te lo pedimos en Jesucristo. Amén. Vamos, como les mencioné, a Hechos capítulos 18.
Vamos a leer desde los versículos 1 al 17.

Después de estas cosas, Pablo salió de Atenas y se fue a Corinto.

Y halló a un judío aquí, llamado Aquila, natural de Ponto, recién venido de Italia, con
Priscila, su mujer, por cuanto Claudio había mandado que todos los judíos saliesen de
Roma.

Fue a ellos. Y como era del mismo oficio, se quedó con ellos y trabajaron juntos, pues el
oficio de ellos era hacer tiendas.

[2:12] Y discutían en la sinagoga todos los días de reposo. Y persuadía a judíos y a griegos. Y
cuando Silas y Timoteo vinieron de Macedonia, Pablo estaba entregado por entero a la
predicación de la palabra, testificando a los judíos que Jesús era el Cristo.

Pero, oponiéndose y blasfemando estos, les dijo, sacudiendo los vestidos, Dios, vuestra
sangre sea sobre vuestra propia cabeza. Yo limpio desde ahora, me iré a los gentiles.

Y saliendo de allí, se fue a la casa de uno llamado Justo, temeroso de Dios, la cual
estaba junto a la sinagoga. Y Crispo, el principal de la sinagoga, creyó en el Señor con
toda su casa.

Y muchos de los corintios, oyendo, creían y eran bautizados. Entonces el Señor dijo a
Pablo, en visión de noche, no temas, sino habla y no calles. Porque estoy contigo,
ninguno pondrá sobre ti la mano para hacerte mal, porque yo tengo mucho pueblo en
esta ciudad.

Y se detuvo allí un año y seis meses, enseñando la palabra de Dios. Pero siendo Galeón
procónsul de Acaya, los judíos se levantaron de común acuerdo contra Pablo y le llevaron
al tribunal, diciendo, este persuade a los hombres a honrar a Dios contra la ley.

[3:35] Y al comenzar Pablo a hablar, Galeón dijo a los judíos, si fuera algún agravio o algún
crimen enorme, o judíos, conforme a derecho, yo os toleraría.

Pero si son cuestiones de palabras y de nombres y de vuestra ley, vedlo vosotros, porque
yo no quiero ser juez de estas cosas. Y los echó del tribunal.
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Entonces todos los griegos, apoderándose de Sóstenes, principal de la sinagoga, le
golpeaban delante del tribunal. Pero a Galeón, pero a Galeón, nada se le daba de ello.

Hoy vamos a estar exponiendo estos versículos. Y voy a tener dos puntos. primero es
Pablo, ahora en Corinto. Y el segundo, fiel ministración y protección divina.

Los que tienen buena memoria, yo recuerdo, probablemente en la escuela elementaria,
haber oído de la famosa historia del caballo de Troya.

[4:44] Una historia que tiene que ver con el conflicto bélico entre los griegos y la ciudad de
Troya.

Los griegos, incapaces de atravesar la muralla de la ciudad, los troyanos estaban
amurallados y no podían, había habido diez años de guerra, y la muralla no le permitía
entrar y conquistarlos.

Pero se le ingenió a los griegos construir un enorme caballo de madera para hacer una
supuesta ofrenda a la diosa Atenas o a los dioses de los troyanos.

Pero en el interior estaban escondidos los griegos. Esa noche dejaron el caballo
gigantesco afuera de la muralla y pretendieron haberse ido.

En otras palabras, los troyanos religiosos supersticiosos ven esta inmensidad,
probablemente muy hermosa, una obra de arte, lo más seguro, impresionante. Y ellos
entendieron que eso había sido dejado a ellos como un símbolo de que ellos habían ya
desistido y que querían recibir, ofrendar esto a la diosa de Atenas.

[6:14] Y así fue. Se fueron los griegos y esa noche, entonces, le abrieron la puerta para entrar al
famoso caballo para ofrendárselo a su diosa.

resulta que esa noche cuando estábamos celebrando, pues, salen los enemigos que
estaban ocultos dentro del gigantesco caballo, abren las puertas de la ciudad y entran a
destruirles.

Y ahí fue el final de... Ahí terminó la conquista de la ciudad de Troya. ¿Cuál fue la
estrategia? ¿Cuál fue la guerra? Como les dije, esa guerra tenía unos 10 años ya.

Se había estado peleando por 10 años. Los griegos, liderados por Odiseo, idearon un
plan para infiltrarse y construyeron ese gigantesco caballo de madera.

Lo dejan ahí fuera, hermoso, atractivo. Los troyanos, exhaustos, habían tenido mucho
tiempo tratando de defenderse, ya estaban quizás agotados. ven esta ofrenda a su diosa
o a sus dioses y le dan entrada a la ciudad.

[7:31] Esa noche, como les mencioné, en medio de la celebración, los soldados griegos ocultos
en el monumental ídolo emergieron abriendo las puertas a la ciudad, se dieron entrada y
el ejército en griego asaltando la ciudad la conquistaron y la derrotaron.

¿Qué vemos aquí? Aquí vemos mucha astucia y conocimiento de la naturaleza humana
caída, porque ellos sabían que como eran supersticiosos e idólatras, al ver este
monumento para ofrecerlo a su diosa fueron seducidos.

Ellos pensaban que al ofrecerle ese monumento, ese giganteco ídolo, a su diosa Atenas
le iban a apaciguar la ira a Atenas y le iba a traer paz.

Fíjense que todo estaba ligado a una cosmovisión, estaba todo ligado a su superstición,
ellos estaban consumidos con su idolatría y con su adoración idolátrica a esos dioses y
ellos no pudieron percibir que era una trampa.

Fueron seducidos por su pecaminosa adoración idolátrica, su confianza estaba puesta en
ídolos que tienen ojos y no ven y que tienen pies y no andan.

[9:07] El pasaje que nos corresponde hoy, en el pasaje que vamos a ver hoy, vamos a estar
viendo al apóstol Pablo desplazándose a Corinto.
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Estuvo en Atenas, ahora va a Corinto. Pero vamos a dar un breve repaso a lo que vimos
la vez anterior, a una porción. Pablo había estado en Tesalónica, Berea, Atenas y dice
ahora en el versículo uno, después de estas cosas Pablo salió de Atenas y fue a Corinto.

Yo les mencioné algo de la ciudad de Atenas la vez pasada, ahora les voy a mencionar
un poquito de la ciudad de Corinto. Estaban no a mucha distancia, a unas cuarenta millas
de distancia la una de la otra al oeste de Atenas.

Esta era la ciudad principal de Acaya, situada en el Istmo del Peloponeso, entre el mar
Egeo y el Jónico, con dos puertos.

Uno le servía de entrada a los procedentes de Asia y el otro le servía de entrada a los
que procedían de Italia. Era eminentemente comerciante, había mucha riqueza, había
mucha literatura, mucho arte, estudiaban la retórica y la filosofía, pero también era
famosa esa ciudad de Corinto por el lujo y la corrupción moral.

[10:41] En particular, el vil culto a Venus, que era el equivalente de Afrodita, que estaba asociada
con amor, belleza, sexo, fertilidad y victoria.

Ustedes saben que cuando el apóstol Pablo le escribe las epístolas a los corintos, es
evidente que había mucho desorden y corrupción en esa ciudad. Ahí era que Pablo se
estaba dirigiendo ahora a la ciudad de Corinto.

De paso, algunas de las cosas que yo cito cuando estoy predicando, yo las tomo del Blue
Letter Bible, es un website, BBL o Blue Letter Bible, porque ahí hay comentarios,
usualmente yo acceso a Matthew Henry y a los diccionarios léxicos, griegos y originales,
usualmente yo me uso, o sea, que si hay alguna cosa que ustedes, yo menciono que ya
las conocen, es porque la estoy citando de alguna de esas fuentes.

¿Cómo les dije? Pablo se traslada ahora a Corinto. Pablo ahora en Corinto se encuentra
con una pareja, dice así en el versículo que sigue, había, allí haya a un judío llamado
Aquila, natural de Ponto, recién venido de Italia con Priscila, su mujer, por cuanto Claudio
había mandado que todos los judíos salieran de Roma, esta pareja fue entonces a
Corinto y se dan cita con Pablo y como eran del mismo oficio, Pablo se unió a ellos, se
quedó con ellos y trabajaban juntos en el oficio de hacer tiendas.

¿Qué sucedió? En la providencia divina esta pareja, Priscila y Aquila, pareja de
creyentes, tuvieron que huir de Roma por un edicto de Claudio César y se encuentran
con Pablo en Corinto.

[12:59] Pablo resulta que tiene el mismo oficio que Aquila y Priscila entonces unen sus esfuerzos
pero recuerden que estamos hablando del apóstol Pablo.

Yo estoy seguro que Pablo, ellos hallaron gracia ante el apóstol Pablo y vamos a ver
quiénes eran estos dos, Aquila y Priscila. Aquila, ¿qué quiere decir en realidad águila?

en español sería águila, dice que era judío, había estado en Roma, tuvo que salir por el
edicto y para ganarse el pan de cada día hacia tiendas.

¿Cómo construían ellos las tiendas? Probablemente de tela o de cuero de pieles y
recuerden que el apóstol Pablo a pesar de que era apóstol tenía su oficio.

Ese Aquila lo vemos más adelante en la escritura junto con Priscila ministrándole a
Apolos.

[14:05] En el próximo mensaje probablemente vamos a ver que el Apolo tenía mucho
conocimiento escritural pero le faltaba algo y Aquila y Priscila lo llaman a un lado y lo
instruyen en las cosas de Dios.

Entonces vamos a ver que el apóstol Pablo se une a sus esfuerzos seculares con esta
pareja pero también probablemente Pablo vio en ellos ese potencial ese amor por el
Señor ese conocimiento escritural y une sus esfuerzos en el servicio a nuestro Señor.
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De hecho en 1 Corintios 16 vemos que eventualmente hubo una iglesia en la casa de
Aquila y Priscila. Ellos ofrecieron su hogar para establecer una iglesia.

Entonces era una pareja que realmente vamos a estar mirando más adelante que es
digna de imitar como ellos se unieron sus esfuerzos como pareja para servirle al Señor
en hospitalidad en servicio en predicación este Apolo que necesitaba doctrinalmente más
conocimiento ellos se acercan y los reciben lo sacan a un lado y lo instruyen.

qué buen ejemplo para nosotros como pareja de servirle al Señor. Sabemos que Pablo
fue instruido por Gamaliel Pablo era un erudito si ustedes recuerdan bien en la Escritura.

[15:29] Pablo era un hombre estudiado pero era costumbre de los judíos instruir a sus hijos en
alguna profesión. Para la cultura griega como muchas veces para la cultura en las
grandes ciudades hay profesiones que se ven como que se echan de menos o que se
ven inferiores pero el Apóstol Pablo a pesar de que era un hombre sumamente instruido y
entrenado y que era un apóstol también usaba sus manos para ganarse el pan de cada
día y fíjense que lo que hacía Pablo no era para montar las riquezas él construía tiendas
para proveer a los pastores a los que se iban desplazando a tener donde dormir así
mismo Priscila y Aquila simplemente tenían lo necesario para ganarse el pan de ese día
¡Wow!

En comparación con otros que quizás eran negociantes o comerciantes lo que ganaban
le daba para atesorar y acumular y repartir y otras cosas pero fíjense que el apóstol Pablo
simplemente cuando cuando necesitaba trabajar lo que hacía era un trabajo que le daba
para sostenerse por ese día y si vamos al Señor Jesucristo que era carpintero de
profesión pero la Biblia ni siquiera no menciona que tenía nada vivía de las ofrendas que
le daban algunas mujeres y las personas que estaban con él y dice que no tenía ni dónde
recostar su cabeza yo no estoy diciendo que estamos irresponsables y que no tengamos
ni siquiera con qué pagar la caja donde nos van a enterrar ya que nos muramos pudiera
ser y si ese es el caso vamos a imitar a los judíos que no gastan dinero en caja las cajas
ni clavos le ponen y son cajas sencillas de madera sencilla nada de ornamentos porque
imagínense son tan inteligentes que dicen yo voy a darle mi dinero a los gusanos pero
nada es una nota adicional mi esposa sabe cuáles son las intrusiones de aquello me
muera por lo menos en cuanto a eso quizá en otras cosas no entonces esto esto eran

Aquila y Priscila unidos a Pablo en este en este ministerio y en su labor como
constructores de tiendas vamos a entonces a ver la administración fiel del apóstol Pablo y
la protección divina versículo versículo 4 discutía Pablo en la sinagoga todos los días de
reposo y persuadía a judíos y a griegos y cuando Silas y Timoteo vinieron de Macedonia
Pablo estaba entregado por entero a la predicación de la palabra testificando a los judíos
que Jesús era el Cristo recuerden que Silas y Timoteo se habían quedado en Tesalónica

Pablo se fue primero lo sacaron porque había persecución había problemas mandan a
Pablo primero entonces se quedan ellos allá ellos allá pero ahora regresan Pablo y Silas
y resulta que cuando llegan a Corinto en que estaba ocupado el apóstol Pablo según lo
que vemos aquí dice primero antes de ello llegar dice discutía Pablo en la sinagoga todos
los días de reposo cuando llegan Silas y Timoteo de Macedonia Pablo estaba entregado
por entero a la palabra testificando a judíos que Jesús era el Cristo este celo
evangelístico del apóstol Pablo que celo tan evangelístico digno de imitar es encomiable
y amonestador pudiéramos preguntarnos ¿qué movía al apóstol a esa entrega por su
señor?

ellos pudieron haber encontrado al apóstol Pablo wow hace un mes y trabaja quizás está
tomando un descansito pero no el apóstol tomaba en serio su llamado el llamado que el
señor le había hecho en el ministerio para servirle a él discutía persuadía estaba
entregado por entero a la predicación y testificaba que Jesús era el Cristo en Mateo 16 en
una ocasión el señor Jesús le pregunta a sus discípulos ¿quién dicen quién dicen los
hombres que el hijo que es el hijo del hombre?
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[20:52] Jesús le pregunta antes de ser crucificado cuando estaba todavía en la tierra junto con
sus discípulos entonces resulta que había uno que siempre se ponía al frente ellos dicen
uno es Juan el bautista otros dicen que tú eres Elías otros dicen Jeremías y algunos
dicen que tú eres uno de los profetas y entonces Jesús le dijo ¿y vosotros?

primero dice ¿qué dicen los discípulos? ¿qué creen las personas ahí afuera de mí? dice
Cristo y ahora le dice ¿y ustedes? mis discípulos ¿quiénes dicen ustedes que yo soy?

¿quién decís que yo que soy yo? respondiendo Simón Pedro dijo tú eres el Cristo el hijo
del Dios viviente entonces Jesús le dijo bienaventurado eres Simón hijo de Jonás porque
no te lo reveló ni carne ni sangre sino mi Padre que está en los cielos y más luego les
manda a que que no le dijesen a nadie que él era Jesús el Cristo extraordinario Jesús yo
me maravillé por la pregunta porque hay cosas en la escritura que uno las ha oído tantas
veces y es tan común pero cuando él les pregunta aquí ¿quién decís que soy yo?

y en el original ¿quién decís que soy? punto porque resulta que el nombre de Dios es soy
cuando Dios le da el nombre a Abraham dame tu nombre a Moisés dame tu nombre y
Dios le dice yo soy ese es mi nombre yo soy entonces fíjense como Jesucristo les
traspasa a ellos porque sobre todo en el evangelio de Juan en cuantas ocasiones si
ustedes son curiosos en cuantas ocasiones Cristo menciona yo soy el pan de vida yo soy
el buen pastor yo soy la luz del mundo yo soy yo soy la puerta y a que se está refiriendo
Cristo Cristo está diciendo discípulos mis seguidores quienes dicen ustedes que soy se
dan cuenta que yo soy entonces Pedro sí les responde tú eres el Cristo el hijo el hijo del
Dios viviente wow más de ahí no se podía y que hace Cristo que se lo niega

Cristo les dice lo que sí Cristo les advierte y les dice no le digáis a nadie que no le dijeran
a nadie que él era el Cristo que él era Jesús el Cristo wow lo confirma yo soy el Mesías el
ungido el prometido el que estaban el que estaban esperando el que se había profetizado
ese soy yo pero fíjense como el Señor le dice no lo digan a nadie le dice no se lo digan a
nadie más adelante vemos que mientras él predicaba el apóstol Pablo ya lo habíamos
mencionado en otros mensajes en otro mensaje anterior o en más de uno que él
usualmente aprovechaba y iba el día de reposo a la sinagoga donde estaban los judíos a
predicarles y aquí lo menciona dice y todos los días de reposo acudía a la sinagoga a
persuadir a judíos y a griegos y ustedes dicen griego en la sinagoga uno de los
comentarios da la aclaración que probablemente esos griegos habían abrazado la judía y
tenían cierta fe o confianza en Dios por eso dice judíos y griegos él aprovechaba cada día
de reposo en la sinagoga a persuadir y a predicar a Cristo pero resulta que hubo una
indignación de parte de los judíos versículo 6 pero oponiéndose y blasfemando estos les
dijo sacudiendo los vestidos vuestra sangre sea sobre vuestra propia cabeza yo limpio
desde ahora me iré a los gentiles wow parece radical la determinación pero resulta que él
había estado asistiendo cada día de reposo a enseñarles a la sinagoga y hasta este
momento aparentemente no había ninguna oposición tanjante o evidente pero en este
momento estamos mirando que hubo una posición bien intensa donde en medio de la
oposición aún blasfemaron entonces hasta ahí el apóstol
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[26:27] Pablo dijo sacudo mis vestimentas y me voy a los gentiles que estaba haciendo el apóstol
Pablo el apóstol Pablo le quería comunicar a ellos ese Jesús al cual Dios levantó de entre
los muertos ese es el Cristo ese es el Mesías ese es el ungido ese es el prometido ese es
el Salvador ese es el Redentor pero ellos no creían los rechazaban a tal punto que dice
aquí que blasfemaron cuando ya entonces blasfeman Pablo dice me sacudo mis
vestimentas y me voy de en medio vuestro y me voy a los gentiles wow en otra palabra le
estoy diciendo como si fuera un icabot cuando la gloria de Dios se apartó del pueblo eso
fue un momento terrible en la historia de Israel la gloria de Dios se le fue de medio de
ellos es como que está diciendo ustedes no quieren oír el evangelio del Señor Jesús
pues yo hasta aquí llegó mi predica y me voy a otro lado a predicarle a los que quieran oír
me voy a predicarle a los gentiles ustedes no quieren el Mesías pues entonces otros lo
van a recibir y hay muchas profesiones en la escritura que nos hablan de eso que por el
rechazo y por la negación pues las puertas se abren hasta el día de hoy a nosotros que
estamos aquí que yo sepa la mayoría o casi todos que estamos aquí somos gentiles no
somos de descendencia judía este rechazo contra Dios es como si ellos estuvieran
cerrando el camino hay un pasaje en Ezequiel porque él les dice no solamente les dice
eso les dice vuestra sangre sea sobre vuestra cabeza yo limpio desde ahora me iré a los
gentiles y hay un pasaje en el antiguo testamento que ustedes quizás le vino a la mente
cuando yo les hablé de esto dice en Ezequiel 55 en el versículo 7 dice a ti pues hijo de
hombre te he puesto por atalaya a la casa de Israel oirás la palabra de mi boca y los
amonestarás de mi parte cuando yo le dijera limpio de cierto morirás si tú no le hablares
para que se guarde para que se guarde limpio de su camino el limpio morirá por su
pecado pero su sangre yo la demandaré de tu mano si tú avisares al limpio de su camino
para que se apartare de él y no se aparta de su camino él morirá por su pecado pero tú
liberarás tu vida lo que está diciendo aquí es esto cuando Dios nos da nos llama a
predicar el evangelio el atalaya era aquel que iba a la torre si había una guerra en el
pueblo el atalaya tenía que tocar trompeta si el enemigo veía que se acercaba tocaba
trompeta para que el pueblo se alistase y se tuviera en guarda pero si el atalaya veía al
enemigo venir y no tocaba trompeta y había un daño en la sangre ellos se le iban a
demandar al atalaya que no anunció entonces aquí está diciendo si nosotros si a ustedes
que yo le estoy mandando un mensaje para que se lo comunican al limpio y no lo hacen
si ustedes no están dispuestos a comunicarle al limpio su necedad la sangre te la voy a
demandar a ti porque no la anunciaste pero si tú la anunciaste de su necedad y de su
impiedad y él no se arrepiente entonces la sangre le va a caer directamente a ellos y eso
es lo que Pablo le está diciendo ahora aquí yo soy limpio de vuestra sangre yo cumplí con
lo que tenía que cumplir les enseñé les traje la verdad del evangelio ahora me voy a los
gentiles wow que tremendo que terrible pero Dios
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tenía un pueblo ahí en Corinto Dios tenía un pueblo ahí en Corinto saliendo de allí Pablo
se fue a la casa de uno llamado Justo un hombre temeroso de Dios la cual estaba junto a
la sinagoga él no puede ir a la sinagoga ahora porque los judíos no lo quieren ahí y están
blasfemando pero resulta que hay uno que vive al lado de la sinagoga y ahí le dice Justo
ven Pablo ven predica aquí esa es la providencia como Dios organiza todas las cosas
está ahí en la en la sinagoga dice y Crispo el principal de la sinagoga creyó en el Señor
con toda su casa y muchos de los corintios oyendo creían y eran bautizados entonces el
Señor dijo a Pablo en visión de noche Pablo no temas porque yo estoy contigo y ninguno
pondrá sobre ti la mano para hacerte mal porque yo tengo mucho pueblo en esta ciudad y
se detuvo allí un año y seis meses enseñando la palabra de Dios blasfemia rechazo ya no
puede ir a la sinagoga como lo hacía cada día de reposo pero el que vivía al lado de la
sinagoga le dice ven que aquí tú puedes predicar y predicando ahí muchos creyeron
incluyendo el principal de la sinagoga parece que él cogió prestado y se fue al lado a oír
la prédica de Pablo y resulta que se convirtió el principal de la sinagoga se convirtió a
Cristo como Dios hace las cosas el que estaba supuesto a entender todo y a explicar todo
él sí creyó en el evangelio y los otros inferiores vamos a decir los que tenían menos
conocimiento estaban así rechazando pero Dios obró de esa manera salvando al
principal de la sinagoga y no solamente creyó él dice aquí creyó él con toda su casa y
fueron bautizados él y muchos otros de los corintios creyeron y fueron bautizados ¿qué
hace el Señor con Pablo?

Pablo le dice mira tú estás siendo estás teniendo oposición pero no temas yo tengo
mucho pueblo aquí y yo te voy a proteger ahora donde tú estás y en lo que estás
haciendo confía que yo te protejo wow el apóstol Pablo estaba dispuesto a dar su vida ¿sí
o no?

como lo hemos visto en ocasiones sí estuvo preso y sí estuvo azotado y sí estuvo
agolpeado fue agolpeado y latigado pero en este momento el Señor le dice Pablo ven acá
yo te voy a proteger sigue ahí haciendo lo que estás haciendo que no va a poder poner la
mano sobre ti ¿y qué le dice el Señor?

algo extraordinario porque yo tengo mucho pueblo en esta ciudad ¿quién tenía mucho
pueblo en esa ciudad?

[34:09] el Señor wow qué consuelo nosotros estamos aquí enseñando la palabra de Dios pero
ninguno de nosotros tenemos poder para cambiar tu corazón no podemos por más ver
ver ver ver ver por más logística por más palabras bonitas no podemos cambiar un
corazón de piedra ni podemos decir la muerto levántate y cree no podemos es el espíritu
de Dios y Dios tenía un pueblo ahí y necesitaba ¿qué?

que alguien les predicase que alguien les enseñase y ¿quién estaba ahí? ¿quién mejor
que Pablo? no solamente que él enseñaba y le predicaba él les argumentaba él les
discutía él les testificaba él estaba entregado a la obra del Señor ¿quién mejor que
Pablo?

y eso lo vamos a ver en un momentico como Dios lo protege Dios tiene un pueblo y por
último en el pasaje vemos que uno que es Pablo fue protegido y otro Sostenes fue
azotado los dos eran cristianos pero el Señor le había dicho Pablo a ti yo te voy a
proteger ¿y quién está por encima de todo controlando dirigiendo orquestrando el
sobrano Dios?

qué bueno saber que no estamos a cargo nosotros si nosotros estuviésemos a cargo no
vamos a llegar muy lejos ¿sí o no?
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no podemos como les digo no podemos cambiarle el corazón a las almas y que hacen
muchas personas lamentablemente en el día de hoy como no pueden cambiarle el
corazón se la ingenian y ponen una orquesta aquí al frente y apagan las luces y le ponen
luces de colores y empiezan a vocear y a tocar la música y ahora el que crea que pase al
frente que se vaya al infierno y la gente lo traumatiza entonces tienen que ingeniarse con
astucia humana para tratar de forzar una conversión lamentablemente eso es imposible
por encima de nosotros está Dios y Dios sabemos que tiene un pueblo aquí en Hazleton
¿lo tiene?

[36:50] nosotros estamos aquí donde Dios no tiene porque aquí hay un pueblo él tiene su pueblo
aquí en Hazleton pero siendo Galeón procónsul de Acaya los judíos se levantaron de
común acuerdo contra Pablo y le llevaron al tribunal wow ustedes ven cuidado si no se va
a dar lo que el Señor prometió se reúnen grupos de judíos y se lo llevan al tribunal
diciendo este persuade a los hombres a honrar a Dios contrario a la ley y al comenzar
Pablo a hablar Galeón dijo a los judíos si algún agravio o algún crimen enorme oh Dios
conforme a derecho yo os lo toleraría si hubiera sido algo grande algún agravio yo os
toleraría pero si son cuestiones de palabras y de nombres y de vuestra ley venlo vosotros
porque yo no quiero ser juez de esta cosa si fuera algo grave un delito yo quizá le prestar
atención pero para eso pues ahí se me van y los echó del tribunal que de hecho me
impresionó tanto porque ese es el versículo 16 eso es el versículo 16 y los echó del
tribunal punto ahí se acaba el versículo 16 yo intenté ¿cuáles son los versículos más
cortos de la Biblia?

este tiene que ser uno de esos y los echó del tribunal punto entonces se cumplió lo que
Dios le había prometido ese hombre le entró por aquí le salió por aquí se me van de aquí
para afuera pero entonces los griegos si se apoderaron de uno llamado Sostenes que
también era probablemente un creyente y amigo del apóstol Pablo y a ese si le echaron
mano dice lo golpearon delante del tribunal ni siquiera dijeron vamos ya que no pudimos
hacerle nada a Pablo vamos a tomar este y vamos a darle una golpiza pero lo llevaron
ahí al tribunal para que el mismo Galeón que dejó ir a Pablo se enterara de lo que
estaban haciendo pero así lo hicieron entonces lo golpean pero a Galeón oigan esto al
mismo Galeón que le dijo que se me fueran y ahora están golpeando a Sostenes el
mismo dice ahora pero a Galeón ninguna de estas cosas les importaba porque yo busco
otra traducción para que se entendiese mejor la reina Valera no está muy clara dice pero
a Galeón ninguna de estas cosas les importaba o sea él defendió a Pablo pero a
Sostenes dejó que lo lo maltrataran entonces ¿quién estaba por encima de todo eso?

todos merecemos ser castigados e irnos al infierno si no somos honestos todos todos
hemos pecado hemos deshonrado a Dios hemos sido desobedientes hemos sido
hipócritas mentirosos etcétera etcétera etcétera etcétera etcétera lo justo es que Dios
Santo nos mande a todo a un lugar eterno de tormento por causa de su santidad y de su
justicia porque la ofensa fue contra Él eso es lo que todos merecemos pero Dios por su
misericordia obra de manera distinta como les mencioné anteriormente Pablo en otras
ocasiones fue golpeado y apresado en este momento Dios quería preservarlo y cómo
hace Dios esa cosa Dios hace lo que le place la protección divina le fue prometida y esto
fue una evidencia este Galeón no parecía ser un buen hombre ustedes creen que era un
buen hombre ese Galeón no parecía ser un buen hombre porque toleró esa injusticia y no
hizo nada cuando estos griegos se avalancharon a golpear a Sostenes

Galeón se hizo de la vista gorda ¿qué podemos aprender de estas cosas? cuando en el
capítulo anterior vimos a Pablo en el Areópago de Roma cuando se le dio la oportunidad
de hablar sobre Cristo y resurrección Anástasis fue invitado al Areópago recuerdan él le
predica al Dios no conocido al que ustedes adoran sin conocerle a ese que yo le predico
Pablo aprovechaba todas las oportunidades fue llevado al Areópago que era una colina
cerca de la acrópolis donde se reunían las personas a discutir como dice el autor que el
único oficio parafraseándole parafraseándole los atenienses era oír oír y aprender si
había algo nuevo en ese día
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Pablo va recuerdan él predica y les manda a que se arrepientan que Dios había mandado
a todos los hombres en todo lugar que se arrepintiesen Pablo aprovechaba todas las
oportunidades que tenía providenciales circunstanciales para hacerle fiera al Señor en su
en su llamado como creyente y para usarlo para el avance del Evangelio y del Reino de
Dios Tesalónica Berea Atenas Corinto donde quiera que Pablo era guiado allí servía el
Señor lo prosperaba el Señor prosperaba su celo incondicional porque recuerden si Dios
tenía un pueblo en Corinto pero había que predicarles se dan cuenta había que
predicarles el Señor tiene un pueblo aquí pero quien les va a predicar el Señor
prosperaba su celo incondicional y su amor a Jesucristo

[43:52] Aquila y Priscila Pablo ellos fueron movilizados esta pareja Aquila y Priscila fueron
movilizados de Roma por el edicto ahora están junto con Pablo y como les mencioné
vamos a estar aprendiendo más de ellos en su casa hubo una iglesia instruyeron Apolos
y vemos en otros lugares en la Biblia donde se saluda con mucho amor y deseo y mucho
respeto a esos siervos del Señor a esa pareja trabajaron con Pablo en el oficio de hacer
tiendas y en el servicio al Señor y quiero añadir que bendición es poder trabajar con un
hermano o una hermana que es creyente

Pablo Pablo probablemente también se benefició de esa pareja consagrada pero estoy
muy seguro que Priscila y Aquila se beneficiaron grandemente de trabajar haciendo
tiendas del apóstol se beneficiaron del apóstol Pablo entonces aprovechemos cualquier
circunstancia providencial donde Dios nos permite trabajar con cristianos para edificarnos
estimularnos y aprenderlos unos de los otros que el Señor nos ayude a ser como esta
pareja hacerles fiel al Señor donde quiera que su providencia los lleve o nos lleve repito
de nuevo que aprendamos de Aquila y Priscila a hacerles fiel fieles al Señor donde quiera
que su providencia nos lleve podemos serles fieles como pareja y si usted no está casado
podemos serles fieles individualmente porque recuerden que el apóstol Pablo no estaba
casado y era fiel al Señor

Pablo discutía Pablo persuadía aprovechaba cada vez que se reunía en la sinagoga el
día de reposo ahí estaba para discutir y predicar y enseñar que aprendemos nosotros de
eso también lo hemos mencionado antes cuando ustedes vienen a la iglesia cada
domingo aquí hay personas en este lugar hoy que necesitan el evangelio de Cristo hoy
aquí en este lugar vinimos preparados a abrir ayudar a los ciegos abrir los ojos de los
ciegos vinimos preparados a aclarar cualquier duda que alguien que esté aquí hoy con
nosotros necesite oraste tú en tu casa Señor permíteme la oportunidad cuando llegue a la
iglesia si veo a alguien que es nuevo acercarme a ver ese creyente o no eso era lo que
Pablo hacía Pablo se iba a la sinagoga donde quiera que iba y aquí Dios no trae a las
personas aquí a la iglesia usted está sentadito ahí y Dios trae las almas que vienen aquí
que a lo mejor nunca han conocido el evangelio o si están aquí tienen tiempo que no que
están aquí y no han creído a lo mejor Dios te quiere usar a ti para llevarle la luz a esa a
esa alma que está necesitada y que si hay blasfemias porque él tuvo esa posición ese
rechazo no sabemos si la blasfemia fue contra Pablo o si la blasfemia fue contra Dios
porque el pasaje no nos lo dice pero hubo un hubo algo serio en contra de Dios que
sucedió ahí contra en la predicación de Pablo y a veces lamentablemente el Señor nos
manda y dice no le echéis las perlas a los cerdos a veces no ha intentado con alguien
una y otra vez le predica lo invita a la iglesia esto lo otro y llega un momento que uno dice
bueno déjame poner dedicar mi esfuerzo para otro lugar
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Pablo dice ustedes no me quieren aquí en la sinagoga ustedes judíos me voy a los
gentiles y yo sé que a los seres queridos de uno uno nunca los va a dejar uno nunca va a
dejar de orar por ello pero se dan circunstancias de personas que uno ha hecho lo
indecible para traerlos a los pies de Cristo y le entra por aquí y le sale por allá ahí
tenemos que usar la sabiduría divina Dios tiene un pueblo en Corintio como le mencioné
y Dios tiene un pueblo aquí en Gézcita ya seas tú como pastor o como un Aquila o como
una Priscila o como un simple creyente en el Señor que tú eres que estás ahí sentado si
eres creyente nosotros estamos aquí donde Dios nos ha puesto y anhelamos ver el
pueblo que el Señor tiene en Gézcita venir a los pies de Jesucristo anhelamos ver el
pueblo que Dios tiene aquí venir a los pies de Jesucristo asegúrate de estar cumpliendo
tu parte asegúrate de que tú estás siendo fiel al Señor tú individualmente o como pareja
que tú le estás siendo fiel al Señor que estás cumpliendo tu parte dentro del cuerpo de
Cristo si tú eres pie o si eres corazón o si eres oreja o si eres oído o si eres ojos
asegúrate que tú estás cumpliendo la parte para que el cuerpo funcione la cabeza es
Cristo y nosotros somos el cuerpo si queremos ver el cuerpo funcionando y prosperando
necesitamos cada uno ser responsable en el llamado que Dios nos dio no queremos ser
un acán que se robó el manto y lo escondió y Dios nos bendecía porque uno había
deshonrado a Dios eso sería terrible que Dios detenga su obra porque aquí hay en medio
nuestro algún acán no quisiéramos ser nosotros ese estorbo porque si nosotros

Dios no nos va a usar porque porque hay pecado Dios va a usar cualquier otra iglesia a
cualquier otra persona cualquier ministerio para salvar el pueblo que él tiene aquí en
Jesucristo es bueno saber que Dios tiene su pueblo nosotros simplemente estamos
sirviéndole a él con lo que podemos y en el caso de que uno fue protegido y otro fue
entregado yo hice un breve comentario ya hay un versículo en Romanos 11 que dice oh
profundidad de las riquezas de la sabiduría y de la ciencia de Dios cuán insondables son
sus juicios e inescrutables sus caminos quien entendió la mente del Señor o quien fue su
consejero Dios es que determina como va a hacer las cosas el creyente nunca pierde si o
no nunca pierde si a usted le quitan la vida porque le es fiel a Cristo y le cortan la cabeza
con las guillotinas un día de esto se fue primero a la presencia de Dios no perdió nada se
fue antes le va a dejar mucho dolor a sus familiares y a los que los amaban pero está en
la presencia de Dios porque los que le cortaron la cabeza también algún día se van a
encontrar con usted en el día de la resurrección final vamos a llegar ahí todos esto no es
que va a durar mucho la vida es muy breve ya estamos a mediados de año sin darnos
cuenta estamos en julio ya ya el sol empezó a decrecer ya los días empezaron a ser más
cortos cada día porque vamos ahora para el invierno otra vez eso fue así miren no
acababa de empezar en la primavera cuando ya estamos también al invierno el tiempo
pasa rápido la vida es muy breve en conclusión esos judíos en la sinagoga rechazaron la
predicación de Pablo se sacudió sus vestimentas y los deja a su merced ustedes no me
quieren ustedes no quieren a Cristo me voy para otro lado permanecieron ciegos no
creyeron su cosmovisión su ceguera espiritual los llevó a un destino fatal ellos no
quisieron oír ni les importó y su destino fue un destino fatal así como los troyanos la
historia del caballo de Troya los troyanos fueron seducidos por esta supuesta ofrenda
wow nunca habíamos visto un ídolo de este tamaño miren que hermosura que obra de
arte eso es para la diosa Diana para que la diosa Diana nos bendigue nos apacigüe y se
acabe esta guerra fueron seducidos por su carnalidad por su idolatría por su ceguera
porque era una trampa así pudieras tú terminar con tu vida también engañado tú pudieras
estar poniendo tu confianza en el Dios de las riquezas o en Mamún tú pudieras estar
teniendo tu confianza en cualquier otra cosa y no en el Dios verdadero ni en el pungido ni
en el Cristo ni en el Mesías que Dios ha prometido por qué no vienes tú a Cristo en
arrepentimiento y fe al verdadero Mesías al Hijo de Dios el cual te ha sido ofrecido por el
Padre otros dioses como esa Atenas
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[54:18] Atenas ese Dios Mamón no podrán redimir tu alma de la derrota final en la consumación
cuando todas las cosas saldrán a la luz ninguno de esos dioses te va a poder defender tú
habrás morirás engañado y seducido confundido y sin salvación si tú no tienes tu
confianza en el Mesías en el Cristo en Jesús el ungido el Hijo de Dios no hay nada oculto
algún día saldrá todo a la luz no hay nada oculto que no haya de ser manifestado ni
escondido que no haya de salir a la luz algún día todo saldrá a la luz y como yo le
explicaba a un compañero de trabajo el juez en aquel día es Jesucristo y resulta que él
nos conoce individualmente a cada uno de nosotros y también es el abogado algunos
llegarán aquel día y el Señor les dirá apartado de mí yo nunca a ti te conocí a ti yo nunca
te conocí pero otros vendrán y Cristo dirá sí él merece la justa condenación padre él te ha
ofendido él ha sido un hipócrita aún en la iglesia era un hipócrita pero él puso su
confianza en mí resulta que

Jesucristo aparte de ser el juez también va a ser mi defensor wow qué maravilla él creyó
en mí yo pagué por él él entra padre él está perdonado y termino en Marcos capítulo 1
donde dice que el mismo Señor Jesús anduvo en Galilea predicando el Evangelio del
Reino de Dios el mismo Jesús el mismo anduvo predicando el Evangelio del Reino de
Dios diciendo el tiempo se ha cumplido y el Reino de Dios se ha acercado arrepentidos y
creed en el Evangelio vamos a orar Señor Jesús que más podemos pedirte tú lo has
hecho todo por nosotros dejaste tu trono de gloria para hacerte uno de nosotros para
sufrir para padecer y venir a este mundo caído y estar dispuesto a ser humillado hasta lo
sumo humillado hasta ser colgado en un madero y morir una muerte de cruz esos
latigazos esa humillación ese odio y esa condenación que tú recibiste en lugar nuestro

Señor no tenemos como pagarla danos corazones agradecidos para que te adoremos y
te honremos por el resto de nuestras vidas por lo que has hecho por nosotros y los que
aún no te conocen mi Señor que cambies esos corazones de piedra y los traes a tus pies
para tu gloria te lo pedimos Señor Jesucristo Amén


